


 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「防災安全環境部会の第１回部会会議を開催しました」 
 

・防犯カメラ設置予定   ・今年度は自主防災訓練中止‼ 
 

去る１８日（月）に第１回部会を、「3 密」対策を十分に施して、開催しました。 

議題とした街頭見守りカメラの貸出事業は、富山県警が平成３０年１０月にスタートした事業

で、今年度山田地域でも見守り（防犯）カメラを設置して子供たちの安全や地域の防犯対策を

図ってはどうかとの県警からの照会があったことからです。この事業は１台１２万円の機材を県警

が設置して地域に貸し出し、４か月の貸出期間後それ以降も必要であれば地域で買取り管理し

てもらうというもので、買取り費用の 1/2 を県が、1/4 を限度に市が助成し地元負担は 1/4 との

ことです。カメラ映像の記録は５日分程度で次々書き換えていくというもので、映像の閲覧は警

察のみでプライバシーの保護にも十分配慮するとしています。 

部会の審議では、近年の子供たちの安全の確保や空き巣・不審者などの防犯は非常に重要

として慎重に協議の結果、事後の買い取り負担額も考慮して地区内に４台設置で申請すること

にしました。 

具体的な設置個所は別図のとおりで 

①越中山田駅付近、②縄蔵交差点付近、③西島下野交差点付近、④南砺中央病院付近

とすることにしました。今後、詳細な設置個所と給電方法を詰め県警に申請していく運びとなりま

す。順調に進めば、おおむね６月中には稼働する予定です。 

続いて、今年の自主防災訓練の実施について協議しました。新型コロナウィルス感染が終し

ない中、準備にも相応の期間が必要なことから、残念ながら今年は実施せず中止とすることに

決定しました。一方、従来の方法についての課題を洗い出し、より実効的な訓練方法について 

検討していくこととしました。また自主防災会の組織については、山田地域づくり協議会の発足に

伴い、必要な見直しを早急に進めることにしました。 

なお、山田消防団が参加予定の、今年度南砺市消防操法大会が来年に延期されるとになっ

たと、報告がありました。 

 
防犯カメラ設置工事予定場所   ＞印にカメラ設置 

 

 



「紫、赤、ピンクの芝桜が一層映えた ボランティア活動」 

ドリームやまだの会 事務局 笹谷 直和 

ドリームやまだの会は、平成２２年より、砺波土木センター、南砺市、山田自治振興会を始め隣接自治会、

寿福会など多くの皆様のご支援ご協力により、国道３０４号側道沿いの街路帯に芝桜を植える活動をしてきま

した。昨年の４月２１日、完成祝いを兼ねたイベント『やまだ芝桜まつり』（祝賀会、記念ウオーキング等）を、皆

様に披露させていただきました。 

 芝桜街道維持するためには、毎年恒例の活動（除草・補植作業など）を継続して行っていくことが必須である

と思い、山田地域づくり協議会 防災安全環境部会の活動の一環として、今年も環境美化活動を行うことにい

たしました。４月１９日午前８時より山田地域づくり協議会の水口幹夫会長を始め幹部役員の皆様、山田寿福

会の林清会長を始め会員の皆様、吉江野、縄蔵、天池各自治会長を始め会員の皆様、ドリームやまだの会

のメンバーなど総勢６０名余り南砺消防署玄関広場に集合しました。ドリームやまだの会の松井謙二会長より

「新型コロナウイルスによる感染症の蔓延が懸念されるなか、多数の皆様のご参加をいただいたことに感謝致

します。」との開会の挨拶の後、作業の手順などの説明を行いました。 国道３０４号側道沿いの街路帯、南砺

消防署より福光インター前交差点まで、南砺消防署より吉江野交差点までそれぞれ東側および西側の４区間

に分かれて芝桜街道の除草作業および除草後に雑草が生えてくるのを押さえる為に芝桜の苗（ピンク色）を２

００株用意し、１ポットの株を２～３分割し芝桜の苗を植える作業も追加して行っていただきました。「かわいそう

に１ポット全部あたらんがや」との声もありましたが、欠損箇所の多さを補うため、また１ポットの株を分けることに

より新しい根の生長を促すために手間を掛けて丁寧に作業を行っていただきました。 

当日は、朝からあいにくの雨模様でしたが、予定された作業を終える頃には天気は回復してまいりました。お

陰様で事故もなく予定していた活動を無事に終えさせていただきました。誠にありがとうございました。紙面をお

かりし深く感謝申し上げます。今後とも、環境美化に取り組むドリームやまだの会の活動に、ご理解とご支援の程

宜しくお願い申し上げます。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 



「特別定額給付金を申請しましょう！」 
 

新型コロナウィルス感染症緊急経済対策の一環として、令和２年４月２７日の基準日において住民基本台 

帳に記載されている方を対象に１人につき１０万円の給付対象者に特別定額給付金が支給されます。これに 

あたって「早く支給を受けたい」方がオンライン申請ではマイナンバーカードの暗証番号を忘れた・・・や、ダウン 

ロード申請方式で申請書を提出したところ申請記載事項に間違いが多く市の担当が忙殺されているなどの話 

が今新聞等で話題になっています。 

南砺市では、５月２５日（月）から順次申請書を各家庭あて郵送

し、８月２５日（火）まで受け付けるとされています。（南砺市 HP から）

郵送される申請書には既に家族の氏名が記載されておりますので申

請者の氏名、住所を記載し押印のうえ、振込先口座の金融機関名、

口座番号等を記載し、振込先口座の確認書類、本人確認書類のコピ

ーを貼りつけて返信用封筒に入れて南砺市に郵送してもらうことになり

ます。砺市報（６月号）にも詳細な説明を載せられると聞いております

ので参考にしてください。 

 

 

 

 

 
 

「クマ被害防止緊急対策について」 
 

 

南砺市では昨年度のクマ大量出没を受け、今年度からクマを引き寄せる

原因となっている柿の木などの放任果樹の伐採を地区全体で計画的に取り

組む場合にかかる費用の一部を補助する制度が設けられました。 

地区の皆様のところで、収穫をしなくなった庭の柿の木などの果樹を伐採

したいとの希望がありましたら、５月末までに地域づくり協議会事務局までご

一報ください。時間が少ないなか皆様には申し訳ありませんが是非ご協力く

ださい。 

 
 

 

 

「交流センターのトイレを洋式に改修します」 
 

 

山田交流センターの洗面所には現状で男性用、女性用とも和式トイレがまだあり

ます。交流センターを利用される方の足腰への負担を考え、新組織の設立総会の

予算を承認を踏まえて、それぞれ和式から洋式に改修しすべく、近く運営委員会に

諮り承認を得ようと考えております。 

今、備業者さんに、回収方法や費用などについて相談しておりますので、近いうち

に快適な環境になると思いますのでご期待ください。 
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